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Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 7. März 2018, um 19:00 Uhr, 
Hotel Speicher am Ziegelsee 
 
 
 
 

10.03.2018 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 

 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Haring, Christoph  SPD 
Steinbach, Marc  Bündnis 90/Die Grünen 
Janker, Anja  Die Linke 
   
Stellvertretende Mitglieder: 
 

Bock, Wolfgang  SPD 
 
Gäste: 
 

Frau Joachim  Fachgruppe Bildung 
Herr Hawel  Fachgruppe Untere Verkehrsbehörde, Sondernutzungen 
Herr Rintsch  Stadt - Schulelternrat   
Frau Lüpkes  Flüchtlingshilfe/Verein Miteinander 
Frau Hirte  Hotel Speicher am Ziegelsee 
 
 
Top 1/2 Begrüßung und Protokollkontrolle 

- Die Sitzung wurde kurzfristig in das Speicherhotel verlegt, da der Zugang in die Ziegelsee-
Grundschule nicht möglich war. 

- Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden.  
- Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Punkt 6 wird vorgezogen als Punkt 4. 
- Das Protokoll von Februar  liegt nicht vor. 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
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Top 3 Sicherer Schulweg für Kinder der Heineschule und der neuen Grundschule am 

Ziegelsee (Vorlage 01275/2017) 

 Von Seiten des Ortsbeirates kam die Kritik auf, das die Überquerung der Güstrower Straße 
für Grundschulkinder noch eine Gefahr darstellt. Der Wunsch des Ortsbeirates nach einer 
Ampelregelung an der Kreuzung Güstrower Straße / Lagerstraße sowie auch die 
Beleuchtung des kombinierten Fuß/Radweges im Werderpark wurde von der Verwaltung 
abgelehnt. Auch eine Bedarfsampel an der Einmündung Mövenburgstraße/Speicherstraße 
wurde als nicht notwendig abgelehnt. 
 

 Die Verkehrssituation in der Lagerstraße ist trotz der neu eingerichteten Überquerungshilfe 
für Kinder wie auch für Erwachsene besonders im Kurvenbereich vor der Schule 
unübersichtlich. Dieses gilt vor allem zu den Stoßzeiten des Autoverkehrs beim Bringe- und 
Holdienst durch die Eltern. Hier wurde zum Teil rücksichtsloses Verhalten der 
Autofahrer(innen) beobachtet. Seit Kontrolle durch das Ordnungsamt wurden zu 
mindestens Verbesserungen beim Halten und Parken festgestellt. 
 

 Eine gewisse Verbesserung könnte man sich, so Frau Hirte, vorstellen, wenn es eine 
Aufweitung der Lagerstraße gäbe, auch wenn dadurch das Parken auf der Brauereiseite 
entfallen würde. Hier parken offensichtlich meistens Auswärtige, die dann häufig per 
Klapprad in die Innenstadt fahren. 
 

 Auch die Nutzung des Uferweges ist nicht unkritisch, da zwischen der Lagerstraße und 
Spielplatz die Straße als Fußweg benutzt werden muss. Auch ist die Beleuchtung noch 
nicht durchgängig bis zu Knaudtstraße eingerichtet. Für den Bereich 
Knaudtstraße/Bergstraße wird der Wunsch geäußert, dass hier eine Fußgängerampel oder 
Überquerungshilfe/Fußgängerüberweg eingerichtet wird. Die mögliche sichere 
Überquerung der Knaudtstraße durch den Umweg über die Ampelkreuzung wird von 
Kindern und Erwachsenen nicht angenommen. 
 

 Auf die Frage, wer für die Schulwegeplanung verantwortlich ist, wird durch Herrn Hawel für 
die Bauverwaltung die Auskunft erteilt, dass dafür die Schulleiter der jeweiligen Schulen in 
der Pflicht sind. Dieses löst Befremden aus, da der Ortsbeirat der Meinung ist, dass dieses 
eine Aufgabe des Schulträgers/ Verwaltung sei vor allem im Vorfeld beim Neubau von 
Schulen. 
 

 Die Einrichtung der Shuttlebushaltestelle genau gegenüber der Einfahrt zum Hotel wirft 
Probleme auf, da es hier zu Konflikten mit dem starken Lieferverkehr und Gästeabfahrten 
zum und vom Hotel kommt.  
 

 Beschluss: Ja: 4; Nein: 0; Enth.: 0     Grundsätzlich mit Stellungnahme des OBR 
 

 

Top 4 Integrationskonzept der LH Schwerin (vorm. Top 6, Vorlage 01344/2018) 

 Die Beschlussvorlage enthält die Beauftragung der Oberbürgermeisters, einen 
Beteiligungsprozess auf Basis des vorliegenden Integrationskonzeptes aus 2018 zu 
organisieren. 
 

 Es soll eine Fachstelle Integration eingerichtet werden, wo die Informationen und 
Aufgabenverteilung des einzurichtenden Netzwerkes zusammenlaufen. Schwerpunkte sind 
die Bereiche Arbeit, Bildung und Wohnen. 
 

 Bei Frau Lüpkes von der Flüchtlingshilfe lagen noch keine aktuellen Informationen vor. 
 

 Beschluss: Ja: 4; Nein: 0; Enth.: 0 
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Top 5  Wirtschaftsstandort Schwerin stärken (vorm. Top 4, Vorlage 01321/2018) 

- Es liegt eine gemeinsame Beschlussvorlage der Fraktionen von SPD und CDU vor. Dieser hat 
zum Inhalt, dass praktisch der Interessent Herr Brand mit den Vorstellungen einer maritimen 
Anlage außen bleibt.  
 

- Die Ansiedlung des Investors Goeke auf ca. 50 % der Grundstücksfläche durch Schaffung der 
erforderlichen Planungsrechtes wird angestrebt. Als Vorgabe gilt, dass das Projekt mit der 
gewerblichen Sparte begonnen wird.  
 

- Weiter sollen der Investor und der OB gewährleisten, dass eine weitere Investition im 
Industriepark Schwerin erfolgt.  
 

- In Abstimmung mit weiteren Investoren und dem derzeitigen Grundstückseigentümer Herrn 
Fischer  soll der Bau einer maritimen Einrichtung mit Wassertankstelle vorangetrieben werden. 
 

- Beschluss: Ja: 3; Nein: 0; Enth.: 1  

 

 

Top 6  Fortschreibung  des Straßenunterhaltungskonzepts für dieLH  Schwerin 
(vorm. Top 5, Vorlage 01296/2017)  

- Es wurden nach Informationen von M. Forejt Gelder umgeschichtet und in die Maßnahmen für 
die Grundschule gesteckt, so dass die geplanten Arbeiten für Landreiterstraße für 2018 
entfallen. 
 

- die Mitglieder des Ortsbeirates fordern, dass die Maßnahmen für die Landreiterstraße in 2019 
erfolgen sollen 
 

- Beschluss:  geht davon aus, dass die SDS und die Fachgremien die umfangreiche Vorlage 
01209/2017 gründlich erarbeitet und geprüft haben. Sie wird zur Abstimmung gestellt: 

- Beschluss: Ja: 4; Nein: 0; Enth.: 0;     mit Stellungnahme des OBR 
 

 

Top 7  Sonstiges 

- Die Vorsitzende gibt bekannt, dass der Name der neuen Grundschule am Ziegelsee 
bislang 3 Vorschläge ausgewählt wurden. 

- Schweriner Nordlichter 

- Bunte Kiste 

- Grundschule am Ziegelsee 
 

- SDS und Dreescher Werkstätten haben die Arbeiten im Mehrgenerationenpark noch nicht 
begonnen. Herr Finck ist für weitere Auskünfte auch nicht zu erreichen. Ggfs. sollte überlegt 
werden,  ob evtl. die Ramper Werkstätten mit der Arbeit betraut werden sollten, wenn es zu 
weiteren Verzögerungen kommt. 

- Frau El Aaraik wird zuvor weiter versuchen Herrn Finck zu erreichen 
 
 
Claudia El Aaraik 
(Vorsitzende Ortsbeirat) 

 


